

Analiza INE propuestas de sede para dos de los tres debates

Algunas son privadas,
y costarían de 802 mil
a 5 millones de pesos

FABIOLA MARTÍNEZ
Y LILIÁN HERNÁNDEZ

En la preparación de los tres debates de candidatos a la Presidencia de la República, la comisión respectiva del Instituto Nacional Electoral (INE) analiza distintas sedes para dos de los tres encuentros, pues al menos uno se realizará en las instalaciones del organismo. Entre los sitios evaluados se encuentran algunos privados, cuyo costo va desde 802 mil a 5 millones de pesos más impuestos.

Por ahora parece descartarse Ciudad Universitaria, específicamente las instalaciones de TV UNAM, pues debido a la autonomía de la máxima casa de estudios no podría entrar la Guardia Nacional (GN) para garantizar la seguridad.

En esta primera valoración técnica se detallan las siguientes opciones para los debates programados para los domingos 7 y 28 de abril y 19 de mayo de 2024, rumbo a la elección del 2 de junio.

En principio, las instalaciones centrales del INE no suponen ningún costo por concepto de renta. Al contrario, tiene valor simbólico y político, así como seguridad garantizada, además de la infraestructura para la realización del ejercicio. Podría ser en el foro de producción televisiva del organismo o en la sala de sesiones, y se podría transferir la responsabilidad de la seguridad a la GN, indica el documento analizado este miércoles en la Comisión Temporal de Debates.

En la lista preliminar se encuentran Quarry Studios, instalación de

televisión privada cercana al INE, cuyo alquiler costaría 802 mil 256 pesos más IVA, y el Centro Cultural Roberto Cantoral, en la alcaldía Benito Juárez, por un millón 36 mil pesos más IVA, aunque indica que "Xoco es una zona con índices de protesta social debido a conflictos territoriales".

Otra opción es el Tec de Monterrey de la Ciudad de México, tanto los campus Sur como Santa Fe, sin costo de renta. Señala que la Universidad Panamericana, en Mixcoac, aunque tiene beneficios, el inmueble está ubicado en una calle cerrada y en medio de zona habitacional con calles angostas.

En la lista de posibilidades están Grupo Imagen, la opción más cara, de 5 millones de pesos más IVA; Centro Banamex, al norte de la capital (3.6 millones); Pepsi Center (hasta 1.6 millones); Expo Santa Fe (1.3 millones); Ipstudios (4 millones de pesos), y el Gran Hotel de la Ciudad de México, aunque habría que rentar todas las habitaciones.

Además, son considerados el Palacio Metropolitano, también en el Centro Histórico, aunque ya se da como descarte por las dimensiones del foro; la Biblioteca Vasconcelos; el Multiforo Tlalpan; el Instituto Politécnico Nacional; Canal 22, y TV UNAM.

Además, los centros culturales Futurama y Universitario Tlatelolco y los Estudios Churubusco Azteca, entre otros.

De manera inicial se indica que "hay lugares en los que se hacen consideraciones específicas, como la autonomía de Ciudad Universitaria de la UNAM, que impediría la coordinación con la Guardia Nacional dentro de sus instalaciones por lo que no se podrían desarrollar los debates bajo las condiciones de seguridad correspondientes".